
Т
ОЛЬКО для избирателей вы�
боры заканчиваются днем
голосования, а избиратель�

ные комиссии после 2 марта еще
составляют и сдают финансовые
отчеты, готовят документы для
хранения, анализируют ход кампа�
нии, делают выводы. На все это
уходит не менее месяца.

Кроме того, районной ТИК не�
обходимо было подвести итоги кон�
курса среди окружных и участковых
избирательных комиссий на лучшую
организацию работы. Кстати, деньги
в сумме четыре тысячи рублей на по�
ощрение победителей выделила рай�
онная администрация. Одним из ос�

новных показателей, конечно же,
является  процент явки, учитыва�
лись также индивидуальная работа с
избирателями, особенно с пожилы�
ми и одиноко проживающими, ин�
валидами; заметное улучшение до�
кументационного обеспечения из�
бирательного процесса, качество со�
ставления списков; оборудование
участка,  создание комфортной,
праздничной обстановки в помеще�
нии; отсутствие разбирательств на
действия или бездействие членов
комиссии; постоянное информиро�
вание избирателей о деятельности
УИК, направленное не разъяснение
прав и гарантий граждан. 

И вот 3 апреля в зале заседа�
ний администрации района
собрались председатели всех 24�
х участковых комиссий, пяти
окружных, главы сельских посе�
лений и представители органи�
заций, которые были задейство�

ваны в выборной кампании.
Итоги выборов подвели председа�
тель ТИК С.Ю. Степанов и глава
района Е.А. Баранов. А затем пере�
шли к награждению. Почетной
грамотой избирательной комис�
сии Свердловской области отме�
чен труд председателя Кокшаров�
ской УИК Е.Н. Дергачевой, секре�
таря Скатинской УИК Н.В. Кар�
науховой, председателя Порошин�
ской УИК участка № 455 
Р.З. Гринштейна и секретаря Гал�
кинской комиссии О.Ф. Кузьми�
ных.

Благодарственные письма об�
лизбиркома вручены председате�

лям: Л.Н. Понариной из Николь�
ского, Н.П. Кузнецову из Захаров�
ки, Н.Н. Михайловой из Б. � Пуль�
никовой и секретарю Порошинско�
го участка № 457 Е.М. Сильновой.

А места в конкурсе среди УИК
распределились следующим обра�
зом: первое присуждено комиссии
Порошинского участка № 456
(председатель А.С. Мотыцкий, се�
кретарь С.В. Пелевин), второе �
Калиновской (А.В. Иканина, Л.П.
Чикова), третье � Шипицынской
(Т.П. Ситникова, Т.Г. Ширыкало�
ва). Среди пяти окружных комис�
сий победителем названа Обухов�
ская (председатель Н.Ф. Токман�
цева, секретарь Г.Ю. Козлова).
Глава района вручил победителям
денежные премии.

На торжественное подведение
итогов были приглашены также на�
чальник милиции общественной
безопасности ОВД В.В. Михаленко
и начальник цеха электросвязи
М.П. Белоногов. Без оперативной
помощи этих организаций, их ак�
тивного сотрудничества с ТИК не�
возможен избирательный процесс,
поэтому вышеназванные руково�
дители отмечены Почетными гра�
мотами Избирательной комиссии
Свердловской области.

Не остался незамеченным и
вклад в подготовку и организацию
выборов президента, депутатов па�
лат Законодательного Собрания
области и местных органов власти
члена ТИК А.Д. Шманько. Ей так�
же вручена Почетная грамота об�
лизбиркома. А Почетными грамо�
тами районной ТИК награждены
председатель и секретарь Скатин�
ской комиссии Л.А. Несытых и
Л.Г. Фертикова.

А еще накануне было принято
распоряжение главы района о по�
ощрении членов избирательных
комиссий, согласно которому бла�
годарственные письма получили 13
председателей комиссии, а также
главы Зареченского и Галкинского

сельских поселений. Почетными
грамотами отмечены главы Кали�
новского, Восточного и Обухов�
ского поселений � их вклад в орга�
низацию выборов, конечно же, не�
малый, как и заместителя главы
района по социальным вопросам
С.В. Казанцева и заведующей отде�
лом культуры, молодежной поли�
тики и спорта О.Г. Федоровой.

Торжественная церемония дли�
лась в течение часа, в ходе ее слова
благодарности присутствующим
высказали глава района Е.А. Бара�
нов, секретарь ТИК А.В. Гобова. А
еще всем без исключения женщи�
нам были вручены цветы (все�таки
весна на дворе!). К тому же позади �
огромный труд, который принес
свои положительные результаты,
ведь наш район обеспечил 70�про�
центную явку избирателей. И хоро�
шо, что этот труд по � достоинству
оценен.

Елена ДМИТРИЕВА.

Оценен вклад
каждого

На фото: В зале � представители участковых 
и окружных избирательных комиссий.

На фото: В президиуме торжественного заседания А.В. Калугин, Е.А. Баранов,
С.Ю. Степанов и А.В. Гобова.
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Организаторы выборов

Первые
среди лучших

М
АРТОВСКИЕ выборы не были легкими. 
Но избирательные комиссии справились со всеми
проблемами и трудностями и достойно завершили

выборную кампанию.
Подведены итоги голосования, а также итоги конкурса 

на лучшую организацию работы избирательной комиссии 
в период подготовки и проведения выборов, назначенных 
на 2 марта 2008 года. Хорошо потрудились практически все,
но есть все5таки первые среди лучших. Сегодня хочется
рассказать об участковой избирательной комиссии
избирательного участка № 456, который располагается 
в здании Порошинской школы. Председателем УИК был
назначен А.С. Мотыцкий.

В виде короткой беседы с ним пойдет наше дальнейшее
знакомство с этим человеком и его помощниками.
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Избиратель

Конкурс

Районная территориальная из�
бирательная комиссия объявила
конкурс среди учащихся учрежде�
ний общего и среднего образова�
ния на лучшее сочинение на тему
«Если бы я был(а) главой...».

Он проводится в целях повы�
шения правовой культуры буду�
щих и молодых избирателей, раз�
вития интереса и использования
творческого потенциала молоде�
жи по решению проблем совер�
шенствования и развития законо�
дательства о выборах, реализации
избирательных прав граждан и
права граждан на участие в рефе�
рендуме, актуализации интереса к
проблемам организации и подго�
товки выборов и референдумов,
формирования исполнительных и
представительных органов власти,
взаимосвязи выборов с политиче�
скими, социальными и иными
процессами в обществе.

Участниками могут быть уча�
щиеся 3�11�х классов образова�
тельных учреждений общего и
среднего образования Камышлов�

ского муниципального района.
Конкурс проводится до 30 апреля
2008 года по трем группам:

1�я группа � учащиеся 3�5�х
классов;

2�я � 6�8�х классов;
3�я � 9�11�х классов.
Определит победителей кон�

курсная комиссия управления об�
разования совместно с Камыш�
ловской районной территориаль�
ной избирательной комиссией в
срок до 30 апреля. Сочинения по�
бедителей (первое место в груп�
пе), оформленные в соответствии
с требованиями, с информацией о
них, в срок до 5 мая 2008 года на�
правляются в редакцию газеты
«Камышловские известия».

Конкурсная комиссия заочно
определяет лучшие сочинения и
вносит предложение по опреде�
лению и награждению победите�
лей дипломами и ценными по�
дарками. Кроме того, будут по�
ощрены педагоги, принявшие ак�
тивное участие в организации на�
писания сочинений. 

Если бы я 
был главой...

	 Анатолий Станиславович, еще
раз поздравляю вас и членов вашей
комиссии с заслуженной победой в
конкурсе, желаю дальнейших успе	
хов в этой работе. А теперь давайте
вспомним, с чего все началось?

� Я несколько лет не принимал
участия в организации выборов.
Многое забыл, да и законодатель�
ство меняется. Поэтому нужно бы�
ло пополнить знания в правовых
вопросах. Прежде всего, подробно
изучил федеральный закон «О вы�
борах президента Российской Фе�
дерации» и Избирательный кодекс
Свердловской области.

Далее необходимо было подо�
брать состав избирательной комис�
сии. Люди нужны надежные, опыт�
ные, чтобы мог на них положиться
как на себя. Возникли определен�
ные проблемы, но их удалось ус�
пешно преодолеть.

Документы все подготовили в
установленные сроки, УИК была
сформирована и утверждена в пол�
ном составе.

	 Что вы считаете главным в ра	
боте председателя?

� Обучение членов избиратель�
ной комиссии, учеба вместе с ними.
Первые наши заседания были посвя�
щены изучению законов, работе с от�
крепительными удостоверениями,
избирательными бюллетенями. Вы�
боры сложные. Все виды голосова�
ния имели место: выдача трех видов
открепительных удостоверений, до�
срочное голосование. Все это нужно
знать и уметь правильно оформить.

Наравне с этим, всегда очень
сложно работать со списками изби�
рателей, а нынче это было наиболее
сложно, так как избиратель полу�
чал четыре бюллетеня. На нашем
участке около 1000 избирателей �
военнослужащие, что регулируется
специальными нормативными до�
кументами. Сложно. Но члены ко�
миссии приложили немало усилий
для того, чтобы избиратели, про�
живающие на территории участка,
реализовали свое избирательное
право. Неоднократно посетили
квартиры, беседовали с людьми,
разъясняли законодательство.

	 Члены УИК оказались надеж	
ными?

� Да. Все отнеслись ответствен�
но. Можно с такими людьми рабо�
тать. Особенно Светлана Владими�
ровна Кукушкина, Владимир Сте�
панович Хитрин, Лариса Стахеевна
Лебедева, Сергей Валентинович
Пелевин. С.В. Пелевин впервые ра�
ботал, но с обязанностями секрета�
ря избирательной комиссии спра�
вился. Большое спасибо всей ко�
миссии.

	 Наверное, кто	то помогал вам в
работе?

� Конечно, многие. Директор
школы Ирина Борисовна Данилен�
ко, являясь членом комиссии, сни�
мала очень многие вопросы. Без за�
местителя командира А.В. Мобило
пришлось бы намного сложнее.
При уточнении списков контакти�
ровали и находили понимание у ру�
ководства у ДОСа, КЭЧ, командо�
вания воинской части.

	 Еще раз спасибо всем и вам,
Анатолий Станиславович, за работу.
Желаю вам всяческих успехов в
службе, личной жизни и крепкого
здоровья.

Антонина ГОБОВА, 
секретарь ТИК.

На фото: А.С. Мотыцкий.



Х
ОТЯ военнослужащие сроч�
ной службы не голосуют на
муниципальных выборах

(если не проживали до призыва на
территории данного муниципаль�
ного образования, что практичес�
ки исключено), им предоставлено
право голоса на выборах в органы
государственной власти субъекта
РФ, на территории которого они
служат.

Специфика голосования воен�
нослужащих такова, что на терри�
тории одной участковой избира�
тельной комиссии, как правило,
голосуют порядка двух � трёх ты�
сяч военнослужащих и членов их
семей.  Для обеспечения беспере�
бойной работы членов избира�
тельной комиссии необходим
строгий порядок на территории
участка. Известно, что участок от�
крыт для голосования 12 часов (с 8
до 20 часов). Допустим, что за 12
часов через небольшое помещение
проходят 2 520 человек. Скорость
избирателепотока � 210 человек в
час, или 3�4 человека в минуту (так
и было на участке № 457 2 марта
2008 года). А если учесть, что пре�
бывание одного избирателя на
участке минимум 7 � 10 минут, то
13 членов комиссии работают с ог�
ромной нагрузкой. Помощь ко�
мандиров, заместителей команди�
ров по воспитательной работе в

организованном подходе к столам
военнослужащих срочной службы
необходима! 

И тут не помогут вызывание по
фамилиям, построение в алфавит�
ном порядке � все это утрирование
сложившейся непростой ситуа�
ции. 

Если бы вы видели, с какой ра�
достью голосуют курсанты перво�
го года службы, призванные из да�
лёких деревень, для многих это ку�
сочек гражданской жизни.

На избирательном участке зву�
чит музыка, в холле работает бу�
фет, там военнослужащие могут
перекусить, общение с сослужив�
цами, земляками из других по�
дразделений делают выборы очень
притягательным фактом в серой
череде будней военнослужащих. 

Не обошлось на выборах и без
курьёзных случаев.

Члены комиссии рассажива�
ются по своим рабочим местам,
за окном чуть брезжит рассвет, на
часах � 7.45, для открытия участка
всё готово. Вдруг за окнами клуба
слышится медленно нарастаю�
щий гул… Все встают со своих
мест и подходят к окнам, с трево�
гой всматриваясь в рассеивающу�
юся мглу. С двух противополож�
ных сторон по дороге, навстречу
друг другу, молча, шеренга за ше�
ренгой, идут курсанты двух раз�
ных полков. Идут к клубу, где рас�
полагается наш избирательный
участок, для того, чтобы первыми
пройти голосование. За несколь�
ко минут территория перед клу�
бом превращается в колышущее�
ся людское море. Вот по лестнице
поднимаются гонцы от каждого

полка, чтобы определить с помо�
щью членов комиссии, какой
полк будет голосовать первым. И
каково было удивление солдат,
когда после открытия участка
сразу семь подразделений двух
полков начали голосование. Ска�
зался опыт членов комиссии, ко�
торые готовились к выборам
очень серьёзно. Но скрыть свою
растерянность перед таким на�
плывом избирателей смогли
очень немногие из нас.

На бюллетенях при подсчёте
мы обнаружили вместо скучных
галочек напротив фамилий канди�
датов нарисованные избирателями
смешные рожицы, цветочки, ми�
шени, танки. Безусловно, законо�
датель не предусматривал рисова�
ние цветочков, рожиц, танков и
т.д., но тем не менее, эти бюллете�
ни являются действительными,
так как в законе сказано: «надо по�
ставить любой знак», то есть опре�
деленная отметка сделана, голос
считается наравне с другими. Кто�
то, голосуя за В.В. Жириновского,
написал обоснование, что хотел

бы мыть сапоги в Индийском оке�
ане. С юмором и настроением у
курсантов полный порядок! 

Хотя, наверное, надо организа�
торам выборов в следующий раз
обращать внимание военнослужа�
щих на такие тонкости голосова�
ния. Однако, снова повторю, зако�
нодательству это не противоречит.

А вот членам избирательной
комиссии было не до шуток, ког�
да за пятнадцать минут до закры�
тия на участок прибежали трид�
цать человек контрактников, тре�
буя возможности проголосовать.
Успокоились они только после
того, когда увидели свои фами�
лии в списках избирателей, полу�
чили бюллетени и поняли, что не
опоздали.

Голосование завершили без за�
мечаний, жалоб, нарушений. На
избирательном участке № 457 по�
лучили возможность проголосо�
вать три тысячи человек. Чтобы
так было всегда, необходима боль�
шая подготовка, помощь командо�
вания, а главное � гласность и от�
крытость работы избирательных
комиссий, обязанность публика�
ции полных данных, содержащих�
ся в протоколах о результатах вы�
боров на всех уровнях, возмож�
ность присутствия на участках не�
зависимых наблюдателей от лю�
бых партий. Все это следует обес�
печивать в воинских частях. Тогда
результаты порадуют всех: избира�
телей, членов комиссии, наблюда�
телей и кандидатов!

Елена СИЛЬНОВА, 
секретарь УИК № 457.
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Выборы " 2008

31 марта редакция встречала
победителей конкурса частушек.
Председатель районной территори�
альной избирательной комиссии
С.Ю. Степанов зачитал решение
ТИК о его итогах, и каждый из при�
сутствующих получил приз одноу
или несколько книг. Причем орга�
низаторы постарались учесть не
только возраст призеров, но и их
увлечения или род занятий, чтобы
подарок пришелся к месту.

Члены жюри еще раз напомни�
ли собравшимся, что их творения
обязательно примут участие в
межтерриториальном конкурсе,
который продлится до октября. И
если есть желание, то за это время
можно пополнить количество час�

тушек, чтобы достойно предста�
вить Камышлов и район на более
крупных состязаниях. К тому же
призы там будут посолиднее.

Пользуясь случаем, приглаша�
ем принять участие в конкурсе всех
жителей города и района. Только
помните, что тематика частушек �
выборная, и она остается не менее
актуальной, ведь в октябре � новые
выборы.

Елена ДМИТРИЕВА.

Шутите " вам
зачтется

«галочки» " цветочек

На фото: Тайна волеизъявления обеспечена всем.

На фото: На участке № 457 в день голосования.

Городская территориальная
избирательная комиссия проана�
лизировала ход выборной кампа�
нии поэтапно. Особое внимание
было уделено работе комиссии по
обеспечению законности избира�
тельных действий всеми участни�
ками выборов, принимаемых ими
решений, контролю за ходом
предвыборной агитации, финан�
сированием избирательной кам�
пании.

Проведенный анализ позво�
ляет выявить слабые места и их
причины, спланировать конкрет�
ные действия по их устранению,
чтобы не допустить их повторе�
ния на осенних выборах.

Да, наступило время подго�
товки выборов главы Камышлов�
ского городского округа, которые
состоятся 12 октября 2008 года.

Городской избирательной ко�
миссии к концу апреля необходи�
мо разработать план подготовки к
ним. Остановлюсь на некоторых
его разделах.

В соответствии с Избиратель�
ным кодексом Свердловской об�
ласти в период с 14 по 23 июля
2008 года Дума Камышловского
городского округа принимает ре�
шение о назначении выборов.
Подготовка данного решения
включает проведение соответ�
ствующих консультаций с руко�
водителями органов местного са�
моуправления, согласования
проекта решения о назначении
выборов, даты проведения засе�
дания и даты опубликования
принятого решения. 

В текущем месяце необходи�
мо уточнить расходы избиратель�
ных комиссий по подготовке и
проведению предстоящих выбо�
ров за счет местного бюджета. К
сожалению, финансирование вы�
боров депутатов городской Думы
сопровождалось всевозможными
«нежеланиями» городской адми�
нистрации оплачивать расходы, а
также длительной задержкой рас�

четов. Окончательно члены ок�
ружных избирательных комиссий
получили деньги только 24 марта
2008 года.

На выборы главы городская
Дума выделила  597000   руб. Если
иметь в виду, что в октябре не бу�
дет других выборов и другого фи�
нансирования, учитывая, что
происходят изменения в оплате
труда, увеличиваются тарифы на
услуги связи, транспорта и т.п.,
получается, что выборы главы не
такие и дорогие (для справки: на
выборы депутатов Думы Камыш�
ловского городского округа за�
трачено 843327 руб.).

Участковые избирательные
комиссии приступят к работе в
середине сентября, однако уже
сегодня следует вплотную занять�
ся подготовкой и обучением чле�
нов УИК.

Если обучение резерва – пря�
мая обязанность городской изби�
рательной комиссии, то его фор�
мирование – забота и интерес ме�
стных отделений политических
партий, трудовых коллективов и
жителей города. Напомню, что
участковые избирательные ко�
миссии формируются на 50% от
количественного состава на ос�
нове предложений политических
партий, остальные 50%  � предло�
жений представительного органа,
трудовых коллективов и собра�
ний граждан по месту жительст�
ва. От того, кого вы будете пред�
лагать, от того, какие знания они
получат, во многом зависит каче�
ство выборной кампании. 

В плане подготовки особое
внимание будет уделено процеду�
ре уточнения местного фрагмента
регистра избирателей с тем, что�
бы списки избирателей в день го�
лосования были максимально
точны.

Безусловно, в плане найдут
отражение и другие вопросы дея�
тельности городской избиратель�
ной комиссии по подготовке вы�
боров главы города. Не будет там
одного: фамилий кандидатов на
эту должность. Только как выдви�
гать, регистрировать, голосовать.
А кого? Слово будет за вами. И
думать об этом надо уже сегодня.

Геннадий ГРИДИН,
председатель городской ТИК.

На фото: Победитель конкурса среди
учащихся Миша Михайлов.

На фото: Решение комиссии 
призерам и победителям зачитывает 

председатель ТИК С.Ю. Степанов.

Осень 
не за горами

ДЕПУТАТЫ, избранные 
2 марта 2008 года,
приступили к работе.

Кандидаты, не прошедшие
в городскую Думу, сделали
соответствующие выводы.
Закончились полномочия
окружных и участковых
избирательных комиссий.

Взгляд изнутри Вместо

Ответственные за выпуск: 
Елена КВАШНИНА, Антонина ГОБОВА.


